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日 月 谈

居者有其屋，住房问题已困扰香
港多年。香港特区政府多次表示，针
对住房难题，特区政府正在想方设法
增加土地及公共房屋供应。香港特区
政府行政长官林郑月娥近日强调，房
屋不是一个简单的商品，而是稳定社
会的重要支柱，特区政府已推出多项
新的房屋政策，力求让不同阶层家庭
都住有所居。香港社会各界也与特区
政府团结一心，积极建言献策，努力
破解土地及房屋供应困局。

加大公屋比例

“本届和上届政府都把房屋土地放
在最优先的政策考量。”林郑月娥近日
在接受媒体采访时表示，特区政府在
房屋供应上有着很重要的角色，不能
因为香港是自由市场和资本主义社会
就置之不理。“要老百姓对这个地方有
感情，就必须要让他安居，安居才能
乐业。”

为让不同阶层家庭都住有所居，
特区政府推出了一些房屋新政。林郑
月娥在其 2020年施政报告中指出，特
区政府将把新开发土地的 70%用于公
营住房建设，相比以前有明显提高。
过去 5 年，香港特区政府累计建成公
营住房6.6万多套，未来建成的公营房
屋数量还将增加。

香港特区政府发展局局长黄伟纶
介绍，目前香港有 450 公顷具发展潜
力、没有发展计划的棕地 （废弃的工
业或商业用地），特区政府规划署于
2019 年已检视了 160 公顷，物色及公
布了 8 组可在短、中期作较高密度公
营房屋发展的棕地群。调查显示，这8
组棕地群面积大约 36公顷。特区政府
土木工程拓展署已于 2020 年 6 月起，
陆续对这 8 组棕地群展开工程可行性
研究。研究预计，现阶段这 8 组棕地

群粗略计算共可建设超过 2 万套公营
房屋。为应对供应短缺，工程可行性
研究会进一步探讨能否增加单位供应。

对于轮候公营住房的家庭和其他
居住环境恶劣的市民，在他们轮到住
房前，特区政府承诺 3年内提供 1.5万
个过渡性房屋单位，并试行为长期轮
候公屋的低收入家庭提供现金津贴，
研究为“劏房”实施租务管制等。

增加土地供应

“现在唯一的问题就是找地。”林
郑月娥坦言，归根到底，香港的房屋
问题核心是建屋土地不足。要解决住
房问题，必须增加土地供应。每一个
找地的方法特区政府都不会放过，包
括发展棕地、重建旧区、对工业区做
重新规划等，但最重要的土地供应还
是填海。

黄伟纶介绍，特区政府正积极推
进各项措施增加土地供应。位于大屿
山岛的东涌东填海工程于 2017年年底
展开，计划将于 2030年完成，预期可
提供约 62100 套住房 （其中包括 44700
套公营住房）。

预计于2032年前落成的古洞北/粉
岭北新发展区，将可提供约71800套住
房 （其中包括 48500 套公营住房）；预
计于2038年前落成的洪水桥/厦村新发
展区，将可提供约61000套住房 （其中
包括31200套公营住房）。

2018 年，香港特区政府提出“明
日大屿愿景”，计划在大屿山东部填
海 1700 公顷，建新市镇，拟提供 26
万至 40 万个住屋单位，供 70 万至 110
万人口居住。林郑月娥表示，这是香
港 20 年来的一项大型土地发展计划，
目前香港立法会已经向特区政府发放
研究拨款，将会为香港带来巨大的经
济效益。

不过，黄伟纶表示，特区政府会
在土地供应发展和自然环境保育之
间，努力取得平衡。目前，香港的已
建设区 （包括市区及新市镇） 仅占全
港土地面积的 24%，而余下土地之
中，绝大部分均保留作郊野公园、保
育区及其他保育用途。即使在 10 年
后，这一比例仍不会超过 30%，特区
政府会善用已建设土地，确保可持续
发展。

加快建设进程

香港社会各界也积极建言献策，
希望香港能尽快解决住房难题。香港
团结基金近日公布的 《土地房屋政策
研究报告》 指出，过去 20 年香港缺
乏大型土地发展计划，土地和住房供
应短缺，造成市民“越住越贵”“越
住越小”。“明日大屿愿景”将成为

改变持份者未来土地及房屋供应预期
的关键。

“特区政府要改善土地及房屋供
应，除了发展‘明日大屿’此等十年
大计，还要善用现存棕地和游乐场用
地的发展潜力，并积极将闲置土地改
建为过渡房屋。”港媒“香港 01”表
示，希望香港社会能够凝聚共识，帮
助特区政府集思广益，多管齐下满足
港人的住房需求。

香港团结基金的报告建议，香港
特区政府要雷厉风行，加快推行所有
主要造地计划，包括新发展区、土地
改划、铁路上盖物业、市区重建等，
同时精简现行土地及房屋发展的行政
程序。希望香港社会各界能够团结一
致，支持政府在所有土地及房屋发展
项目上积极推进，破解土地及房屋供
应困局，使每位市民都可以拥有一个

“安乐窝”。

在炒作“大陆威胁论”上，民进
党可谓无所不用其极。近来民进党当
局和绿媒网军一拥而上，煞有介事地
援引“外媒报道”，跟风炒作所谓海底
捞台湾分店使用摄像头意图将“监视
画面”传回大陆。他们疯狂渲染安全
威胁，妄称在摄像头下吃火锅“简直
比罪犯还严重”，责令在台投资者“说
明情况”，扬言必“设法处置”。

瞧瞧民进党此番种种奇谈怪论，
活脱脱害了被迫害妄想症。有民进党
籍议员宣称，海底捞所用的是大陆海
康威视品牌摄像头，属于大陆在全球
范围内布设的“情报监控天网”，分分
钟把台湾人拿捏得死死的。有“绿
委”忧心忡忡，疾呼海底捞必须尽快

“坦白从宽”，当局务必严加防范，避
免大陆借摄像头“进行攻击”。

民进党当局则拍胸承诺，定会
“研议设法处置”。台陆委会则出面恐
吓，个人资料的搜集和处理，除非在

法令规定之特定目的、必要范围内使
用，“否则可能触及违法”！台经济主
管部门要求海底捞“说明情形”的操
作也安排上了。这些完全是磨刀霍
霍，群起而攻之的样子嘛！无意听对
方解释半句，有罪推论已呼之欲出。

欲加之罪何患无辞，这句话在民
进党当局“逢中必反”的政治戏码
中，可谓屡试不爽。哪怕对方清清白
白，民进党当局若打定主意治罪，先
射箭再画靶，量身定罪也要瞎编硬拗
个“罪名”来。看看民进党当局眼下
的做派，是不是又有些故伎重施、蓄
意刁难的意思？

这已经不是海底捞在台湾首次遭
非难了。作为大陆知名餐饮品牌，海
底捞 2015年进入台湾市场，如今已在
全台开设14家分店，从南到北都有店
面，受欢迎程度自不待言。时至今
日，餐厅依然大排长龙，晚餐时段等
待超过1小时，晚上9点还有人排队等

位都不稀奇。民进党却看它不顺眼，
总爱拿摄像头大做文章。

对于一家主打服务、长久不衰的
餐厅，民进党居然能想出“监视民
众”“搜集情报”的罪名来，真让人匪
夷所思。台湾网友纷纷表示店内安装
摄像头也实属正常，民进党是成心找
茬。“不要说是餐厅，百货公司便利商
店都有，看来是有人想挑事”“录像的
好处是能避免店里发生纠纷、各说各话
呀”“已经这么久了怎么还在吵这个啊，
吃吃喝喝就好，没做坏事怕录像？”

海底捞台湾分店坦荡回应，某外
媒误导读者，涉嫌损害公司商誉，已
提出交涉、要求删文并保留追责权
利。店内安装摄像头是为了更好地保
障消费者用餐安全，且都会设置提示
标识告知顾客，设备也安装于醒目位
置。影像只是单纯保存、依序覆盖，
从未拿来作顾客识别分析，资料不会
备份到台湾以外地区，并且没有录

音。如果涉及违法，会承担相关责任。
有台媒痛批，台湾很多地方也安

装摄像头，为什么大陆餐厅安装就不
行？这不是赤裸裸的“双标”吗？！将餐厅
正常经营和改善服务的行为上纲上
线，胡乱挥舞政治追杀的大棒，民进
党才是心怀鬼胎。

陆委会还妄言，兹事体大，除经
济主管部门外，当局相关机构也会

“依法做进一步的了解及处理”，并
“提醒”陆资来台投资经营，要严守
“我方法令规定”。铺天盖地扬言查
办，无非是要借机对大陆企业念出

“紧箍咒”。围追堵截陆资陆企，民进
党铁了心要一条道走到黑。如此坏事
做尽，在两岸间刻意生乱，绝不会有
什么好下场。

香港特区政府：

想方设法增加土地及公共房屋供应想方设法增加土地及公共房屋供应
本报记者本报记者 汪灵犀汪灵犀

图为香港的住宅楼。 （资料图片）

盯上“海底捞” 民进党心怀鬼胎
张 盼

“回港易”计划扩大至内地其他省份
本报香港4月26日电（记者陈然） 香港特区政府公务员

事务局局长聂德权26日表示，鉴于内地疫情已受控以及香港
疫情趋向缓和，特区政府决定扩大“回港易”计划的适用范
围，从身处广东省和澳门特区的香港居民，扩展至在内地其
他省份的香港居民，允许他们不论经陆路或机场口岸入境，
只要符合特定条件，入境后可获豁免14天强制隔离检疫。

为避免机场和陆路口岸过于拥挤而增加公共卫生风险，
扩展后的“回港易”计划仍会实施配额制度：深圳湾口岸及
港珠澳大桥香港口岸会分别保持每日3000个和2000个名额不
变，而新增的机场口岸每日则有1000个名额。

香港特区政府于 2020年 11月 23日推出“回港易”计划。
使用“回港易”计划的香港居民需先在网上预约系统预约回
港日期和取得有关口岸的使用名额，并在出发回港前24小时
内，将有效的新冠病毒核酸检测阴性结果，通过“粤康码”
或“澳康码”传送到特区政府卫生署电子健康申报系统，以
取得绿色二维码，入境香港后便可获豁免强制隔离检疫。

本报北京4月26日电（记者金晨） 蔡
英文及赖清德 25日在所谓“海内外台湾国
是会议”发表挑衅言论，声称要让“台湾
成为正常化国家”。对此，国台办发言人马
晓光 26日应询指出，民进党当局操弄和鼓
噪谋“独”议题，大肆散播“台独”言
论，进一步暴露了他们伪善意、真“台
独”的本质，撕下了他们所谓“缓和两岸
关系”的面具。

马晓光说，世界上只有一个中国，台
湾是中国的一部分，永远不可能从中国分
裂出去。涉及中国主权和领土完整的问
题，必须由全中国人民决定。

他指出，民进党当局和“台独”分裂
势力的丑恶表演，再次证明他们顽固进行
谋“独”挑衅是台海和平稳定的最大乱
源，是威胁台湾同胞利益福祉的毒瘤，只
会给台湾同胞带来深重灾难。这充分说明
我们坚决遏制和打击“台独”分裂活动，
就是维护台海和平稳定，维护两岸同胞共
同利益。

马晓光表示，我们正告民进党当局和
“台独”分裂势力，不要错判形势。顽固坚
持 “ 台 独 ” 立 场 ， 幻 想 挟 洋 自 重 ， 谋

“独”挑衅，终将遭到可耻的失败和历史的
审判。

他说，台湾前途在于国家统一，台湾
同胞福祉系于国家统一。这是任何人、任
何势力都无法改变的历史大势。
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地铁施工忙
近日，在广州黄埔区科学城，由中铁八局城市轨道交通

分公司负责施工的广州地铁7号线二期水西北站建设施工紧张
进行。7号线全线建成后将成为广佛一体化的交通大动脉。图
为工人在施工现场绑扎钢筋。 新华社记者 刘大伟摄

4月26日，广东省珠海市横
琴新区万山镇东澳岛客运码头暨
新客运站投入使用。新客运站位
于东澳湾北侧，内含候船厅、售
票厅、监控室、附属机房及办公
配套设施等。码头可同时停靠 2
艘500吨级的客轮或一艘1000吨
级的大船。该工程将强化陆岛联
动，为横琴新区加强陆海统筹、
发展海洋经济、开发海岛旅游提
供有力支撑。图为客船停靠在横
琴东澳岛客运码头。

本报记者 贺林平摄

开船喽开船喽

京台青年冬奥主题交流活动举办
本报北京4月26日电（记者汪灵犀）“绽放青春 同心筑

梦”——2021年两岸青年冬奥主题体验交流活动日前在京举
办。活动组织京台两地青年实地体验冰雪项目，参观冬奥场
馆设施，进一步体验冰雪文化，感受冰雪魅力，弘扬奥运精
神，加强两岸青年交流互信，融合感情，共同为2022年北京
冬奥会加油助力。

参加活动的台湾青年陈文成目前在北京大学体育教研部
任教，他说：“我之前有幸到现场，看过部分冬奥场馆施工
建设的过程，包括张家口赛区的‘雪如意’（国家跳台滑雪
中心），首钢滑雪大跳台中心，冬奥运动员公寓等，感觉非
常棒，科技感十足。”不久前，陈文成组建的“台湾青年志
愿者服务队”还参加了冬奥测试赛，担任志愿者服务的工
作。参与其中的台湾青年感受深刻，都兴奋地期待北京冬奥
会的到来。

截至目前，北京冬奥会三大赛区 12 个竞赛场馆如期竣
工，赛事组织工作稳步推进，赛会服务保障工作筹备完善。活
动主办方北京市石景山区台办表示，希望通过这种冬奥主题
体验式交流活动，为两岸青年提供情感交流平台，促进两岸
青年沟通，吸引更多两岸青年参与北京冬奥会，体验冰雪运动
的热情。

4 月 26 日，江苏省南通市海安市墩头镇仇湖幼儿园举办
传统大鼓进校园活动。近年来，该园将传统大鼓引入兴趣课
程，传承优秀传统文化，丰富学生的校园文化生活。图为孩
子们在操场练习击奏传统大鼓。 翟慧勇摄 （人民视觉）


